



ROTARY CLUB CENTRE ALSACE SÉLESTAT

Président : Jean-Marie MONTAVON Tel : 03 88 92 33 97 FAX : 03 88 82 26 41 PORT : 06 08 71 43 37
E-mail : Jean-marie.Montavon@wanadoo.fr
Secrétaire : Jean-Pierre HAAS Tel : Bur : 03 88 58 57 61 FAX : 03 88 58 57 79 Dom : 03 88 82 94 28
Email <jean.pierre.haas@evc.net>

LES INFOS DU MOIS n° 8

FÉVRIER 2003



DENIÈRES MINUTES

p AIPM Côte d'Ivoire

La convention a été enfin signée entre l'Etat Ivoirien et l'Association ivoirienne SANTE ET PROGRÈS. L'hôpital rural Tankessé est désormais établissement public. L'opération " laboratoires d'analyses " peut donc être relancée. Le président a demandé à Santé et Progrès de nous présenter le dossier et de chercher un club d'Abidjan qui sera co-porteur du projet avec notre club.

De même la situation semble évoluer favorablement en Côte d'Ivoire, condition sine qua non pour que le projet puisse aboutir.

Le repas africain de Châtenois le 16 mars a réuni près de 200 personnes. Le club était représenté et le président a présenté notre projet.

p **Francophonie.** le président a rencontré le responsable de l'Alliance française de Strasbourg, quelques membres du clubs de Strasbourg seraient sans doute partant pour étudier la faisabilité du projet. Par ailleurs une demande de renseignements sur ce qui se fait en France en matière de francophonie a été faite auprès de la revue Le Rotarien et du CODIFAM.

p **Rencontre avec notre club contact les 23-25 mai**
Un E-mail de Jürgen Täger annonce " *Nous serons dix-neuf personnes. Ce sont les couples Bekedorf, Hollstein, Niemeyer, Parr, Heins, Tonollo, Scheler, Vieten, Täger et monsieur Spiess. Nous ne savons pas avec certitude si les Neuhaus, les Börries, les Freyhardt, les Zabel et Madame Stier vont pouvoir venir* "
Donc 19 personnes plus, éventuellement, 9 autres qui donneront leur réponse dans les prochains jours. dès maintenant nous leur réservons des chambres aux Alliés.

p **Sortie un samedi après midi dans le Sundgau en fleurs.** Les dates du 26 avril ou 10 mai sont proposées. Appel aux intéressés dès le 18 mars. Sortie organisée par le président en voitures particulières : documents suivront. En bref : départ Altkirch, visite du château de Ferette, le Jura alsacien avec le château de Morimont, les restes de l'abbaye de Lucelle et, bien sûr, dîner " carpes frites " à Heimersdorf

p **Accompagnement scolaire :** les séances au quartier Ouest sont momentanément interrompues. Elles se poursuivent à la manufacture.

p **Madagascar :** le matériel médical est arrivé à bon port. Des informations suivront.

Réunion du 4 février 2003

Rapporteur : Jean-Pierre HAAS
et Francis Dreyfuss

9 présents.

On parle d'accompagnement scolaire pour lequel il faudrait plus de participants, du Foyer Espérance (remise de médicaments par Eric Heller à M Brossier, permanent du foyer)

Internet : le projet de site pour le club : être modeste au départ. Invitations pour le " Repas Africain " de Châtenois (AIPM Côte d'Ivoire) du 16/3/03. Carrefour des métiers : la liste des participants se complète ; René fera des photos. Projet de voyage à Londres organisé par le club doyen du 29/5 au 2/6 : documentation à disposition

Réunion du 11 février 2003

Rapporteur : Jean-Pierre HAAS

12 membres présents.

Le club doyen organise un voyage à LONDRES
G. MESCHBERGER fête ses 59 ans.

Les panneaux de signalisation sont à mettre en place.
L GISELBRECHT, P SCHNEIDER, R ROESCH, F DREYFUSS s'occupent de la venue de GOETTINGEN.

La date du carrefour des métiers coïncide avec le départ en congés de plusieurs membres intéressés. Par contre c'est la meilleure date pour le Lycée

Les 3 minutes :

Roland : la cuvée ROTARY va se faire prochainement.

Léon : Venue de GOETTINGEN du 23 au 25 mai,

Jean Louis : 2 inspecteurs du fisc ont été condamnés pour avoir montré les failles du système.

Pierre W : L'opéra WALKYRIE de WAGNER est une merveille.

Raymond : Attend le beau temps pour jouer au golf.

René : L'or du Rhin est la base de départ de l'opéra de Wagner. René rentre de l'Océan Indien, et il a été frappé par la tolérance de ces peuples.

Louis GILG Problème de dynamisme du club doyen.

Marc Le carrefour des métiers est pour samedi.

Pierre S Si une personne reçoit le RMI, elle le touche quoi qu'il arrive pendant au minimum 6 mois, même si sa situation s'améliore durant ce laps de temps.

Nous ouvrons une discussion au sujet de la conférence du 18 02 de Pierre SCHNEIDER. Faut il ou non la maintenir, de nombreux rotariens sont en congés. Elle est maintenue.

L' ASSEMBLÉE DE CLUB 4/2/03 Bref compte rendu

Présents : Francis Dreyfuss (président de séance), Remy Dreyfus, Eric Heller, Marc Fettig Roland Roesch, Pierre Schneider. Excusés : J-M Montavon, Pierre Weil, Jean-Pierre Hass

A. Intérieur.

- **Recrutement** : 5 candidats. Les candidats presentis pour cette année rotarienen seront invités le mardi 8 avril

- **Internet** : réunion chez le président le 5/3 à 20 h 30, R. Boltz, R. Bloch, F. Dreyfuss, B. Siffermann, F. Winckemuller (Club doyen), J-M Montavon

- **Panneaux de signalisation** : Le 14/2 RD avec le club doyen pour le positionnement Coût : 365 € par club.

- **Média** : en projet des articles pour la presse par René Bloch sur l'opération conférences organisées par le CH (E. Heller), l'accompagnement scolaire, la participation au Foyer Espérance .

A. Intérêt public :

- **Subventions** (budgétisées) : 400 € pour l'**Institut Mertian** (camp au Maroc). **Diabète** : un chèque de 300 € pour le Centre Européen d'études, remis aux Gaertner le 8/4/03 au siège . **AGF** , à la suite de la présentation par JP Muller d'une service d'aide aux aidants en faveur du 3 et 4 ème âge (psychologues, aides ménagères), budget 1800 €, l'AC décide de contribuer à raison de 500 €.

Le chèque Polio Plus (50 € par membre) : J-P Muller s'en occupe

Caritas Sélestat : la subvention à l'achat de mobilier pour le local fait l'objet d'une AIPL : en cours

Le programme de conférences pour les étrangers au CH de Sélestat : 7/3 : la contraception, 25/4 : les drogues, 16/5 : le cancer, 13/6 : hygiène et prévention, 19/9 : conduite à tenir en situation d'urgence.

Le 12/4 : soirée-repas salle Ste Barbe avec les Alévis.

- **Lutte contre l'illetisme** : plusieurs conjointes s'occupent de jeunes Turcs le jeudi de 17 h à 19 h dans un local, route de Ste Marie aux Mines. D'autres volontaires seraient nécessaires. Pas indispensable d'être enseignants.

- **Bibliothèque humaniste** : soutenir l'action de H. Meyer en sensibilisant les élus

A. Professionnelle : 10 métiers sont représentés le 15/2/03 au collège Jean Mentel dont l'ébénisterie, zinguerie, métiers de la santé, de la bouche, du tourisme, comptes, police...

Le Prix Victor Hugo n'a pu se faire

La participation à l'opération " Math sans frontières" n'est pas retenue.

Finances : L'opération " bouteilles " : Léon et Roland : réunion le 12/02/03.

Non à l'achat de BD PHF

Programme : deux projets retenus (P. Weil) : la visite du consul du Maroc (les liens entre les religions monothéistes) et une conférence d'un maître verrier (les vitraux). Le programme devrait être prêt pour le 18 mars.

A. Internationale. La rencontre avec le club de Göttingen les 23-25/5 sera préparée chez Léon le 12/02

- **L'AIPM** (Côte d'Ivoire) est remise d'un an, le dossier devant être prêt fin février 2003.

- **Francophonie** : un projet de fédération des actions en faveur de la francophonie au niveau national : en cours

- La demande d'aides de 3 étudiantes en DESS (Burkina Fasso) n'est pas retenue

- **Vietnam** (scolarisation de 2 enfants) : c'est fait

- **Madagascar** : participation de 700€ à l'opération transport de matériel médical (attribution de la subvention prévue pour le RC Lutsk,)

Carrefour des métiers au Collège Jean MENTEL samedi 15 février 2003 Rapporteur Marc FETTIG

Accueillis, comme chaque année, d'une manière fort chaleureuse, par M. THOMAS, Principal du collège, cette réunion a mis en présence, de 8 h à 12 h , par tranche d'une demi heure, cinq classes de troisième et des emebres de dix catégories socio-professionnelles différentes , dont quatre Rotariens

- Roland ROESCH	Hottellerie restauration
- Léon GISSELBRECHT	Viticulture
- Francis DREYFUSS	Métiers du tourisme
- Eric HELLER	Métiers de la santé
- Jacques KLEIN	Pothésiste dentaire
- Maurice BRENNER	Métiers du bois

- Capitaine HOCH
- Albert RIEBEL
- Michel HERBACH
- Jacques SIBILLE



Le capitaine HOCH : les métiers de la police

- Métiers de la police
- Métiers de la comptabilité
- Sanitaire et couverture
- Métiers de l'enseignement

René BLOCH prit de multiples photos afin d'immortaliser cet événement. vers midi, devant l'apéritif, chacun a pu donner ses impressions. certains ont été déçus par le manque d'intérêt vis à vis de leur métier ; d'autres, au contraire, ont été enthousiasmés par les nombreuses questions posées. Comme tous les ans, l'impact de cette première approche de la vie professionnelle par des élèves de 15 ans, ne se mesure qu'après le carrefour par :

- la demande de participation à des stages
- des lettres ou appels téléphoniques pour obtenir des précisions sur un métier.

La majorité des participants conclut que le métier d'enseignant n'était pas chose facile !

Rendez-vous est pris pour 2004.



Francis Dreyfuss : les métiers du tourisme



L'apéritif avec M. Thomas, le principal et Marc Fettig, l'organisateur du carrefour



Le VIETNAM du NORD par Pierre SCHNEIDER *mardi 18 février 2003*

Malgré les vacances nous avons été nombreux pour cette soirée Vietnam de Pierre et Monique, un soir devenu traditionnel depuis qu'ils arpentent l'Asie du Sud-Est de la Chine du Nord au Tonkin.

La soirée fut vietnamienne à plus d'un titre, la conférence bien sûr qui portait sur le Vietnam du Nord et, en particulier sur les régions frontalières de la Chine du Nord et de Lao Cai, sur fond de musique vietnamienne. Mais ce fut aussi un repas vietnamien (avec baguettes) : un poulet au gingembre, riz, thé au jasmin, pour lequel il faut féliciter la cuisinière. On a retrouvé, bien sûr, quelques aspects du Vietnam très pittoresques comme ces transports sur mobylette de paniers d'osier qui ressemblent à de gigantesques fleurs, ou encore de cochons ou autres bestioles domestiques. Mais ce sont bien les paysages, un riche patrimoine et aussi les traditions des peuples des montagnes qui nous ont séduits, en particulier, ce soir-là.

Le Vietnam est après l'Indonésie, le pays le plus peuplé d'Asie du Sud-Est et compte actuellement 80 millions d'habitants pour une superficie de 330.991 km².

Le long dragon qu'est le Vietnam s'étire sur 1600 km., reposant sa tête sur les crêtes de la Chine et baignant sa queue dans les eaux tièdes du golfe de Thaïlande. Son échine, la chaîne montagneuse de Truong Son (chaîne Anamitique) l'isole de ses voisins indochinois, le Laos et le Cambodge, tout en dessinant une côte de 3260 km. le long de la Mer de Chine Méridionale.

Les Vietnamiens comparent leur pays à une palanche, cette tige de bambou portée sur l'épaule, et qui supporte à chacune de ses extrémités un panier. Le premier panier, au nord correspond au **Tonkin** (capitale Hanoi)

où le fleuve Rouge nourrit une plaine populeuse et verdoyante. A l'autre bout de la perche, la **Cochinchine** (capitale Ho Chi Minh Ville – Saigon) où le fleuve Mékong mouille de ses milles veines des rizières, des vergers et des mangroves. Entre les deux s'étend l'**Annam** (capitale Hué) un isthme de montagnes et de plateaux.

Les origines du Vietnam s'entremêlent de mythes. On raconte qu'il y a 3000 ans le roi-dragon Lac Long Quân quitta le royaume des eaux pour épouser une princesse des montagnes, la fée Au Co. Cette union engendra cent œufs, desquels naquirent autant de fils ... Les époux décidèrent un jour de se séparer. Le dragon regagna le littoral accompagné de cinquante de ses fils, tandis que les autres suivirent leur mère vers l'intérieur des terres et

le montagnes.

Rien d'étonnant à ce que le pays compte 54 ethnies, qui en font la plus extraordinaire mosaïque de visages, de langues, d'histoires et de couleurs.

Les **Kinh** (ou Viêt) forment 85 % de la population, mais le reste se décline en groupes ethno-linguistiques distincts. Les **Chinois** (Hoa) sont les plus nombreux (2 %) et peuplent les villes aux côtés des Kinh. La plupart des autres ethnies vivent en altitude, ce qui leur vaut le surnom de « montagnards ».

Péjorativement appelés *Moi* (sauvages) par les Vietnamiens, les minorités nationales occupaient les derniers échelons de l'échelle sociale. Le gouvernement a tenté de « vietnamiser » ces populations, mais avec peu de succès. Aujourd'hui elles bénéficient d'une assez grande autonomie et arborent avec fierté leur diversité au travers de la musique, de leurs langues, des étoffes et des bijoux qui les parent.

Les **Muong** : les membres de cette ethnie, sœur des Kinh, sont près d'un million à cultiver les rizières du Tonkin.

Les **Khmers** (Cambodgiens) : les descendants du royaume d'Angkor sont environ 700.000 dans le delta du Mékong.

Les **autres peuples d'origine môn-khmère** : chasseurs, dresseurs d'éléphants, tisserands ou agriculteurs, ils occupent surtout les hauts plateaux du centre. Il s'agit des tribus Bana, Koho, Bru-Van Kiêu et M'ông.

Les **Cham** : ne sont plus que 60.000 à propager les traditions de l'empire déchu du Champa. Leur écriture s'apparente au sanscrit et leurs lois s'inspirent des préceptes de l'islam.

Les **autres ethnies de souche austronésienne** comprennent les peuples Jaraï, Raglaï et Edé.

Les **Thaïs** : sont descendus de Chine il y a 2 millénaires. Ces riziculteurs vivent dans des maisons sur pilotis au cœur



Petites filles H'Mongs fleuris des régions du Nord, près de la Chine

en altitude à proximité de la Chine. Leurs vêtements brodés s'ornent de bijoux d'argent. Ils élèvent du bétail et cultivent le riz en terrasse, ainsi que le pavot, malgré les interdictions.

Les **familles sino-tibétaines tibéto-birmanes** : elles regroupent de petites tribus dispersés dans les montagnes du Nord, telles les Lo Lo, les Ha Nhi, les Nigai et les San Diu.



On évalue à environ 1,5 million les minorités habitant les moyennes et hautes régions du Vietnam. Leur genre de vie est fonction de leur lieu d'habitat. Cet étagement a une répercussion sur l'économie de chaque groupe : les Thai et les Muongs pratiquent la technique de la rizière inondée dans les vallées et vivent de façon sédentaire. Au delà de 600 m., la culture sur brûlis est la seule possible et impose au Tibéto-Birmans et aux Miao-Yao un semi-nomadisme, avec toutes les conséquences que comporte ce genre de vie pour l'habitat, les attitudes sociales et la démographie. Toutes ces minorités pratiquent de façon traditionnelle le culte des génies, le culte des ancêtres et pour les Meo, le chamanisme.

Mais avant de nous rendre dans les montagnes, nous avons visité tant **Hanoi** que ses environs avec la célèbre « **Pagode des Parfums** », le plus réputé lieu de pèlerinage du Tonkin, diverses pagodes célèbres, les temples de **Hoa Lu**, capitale du pays sous le règne des Dinh et des Lê (968 à 1009) ainsi que le village de **Tam Côt** avec la « baie d'Along terrestre. Nous avons passé une journée, malheureusement arrosée, sur l'île de **Cat Bà** (le St.Tropez des gens de Hanoi et Haiphong) et navigué pour la seconde fois sur la vraie « **Baie d'Along** » avec ses 3000 îlots granitiques sculptés par les vents et les marées.



Vers la pagode des Parfums près de Hanoi

Une conférence instructive sur des régions séduisantes, en particulier pour nous Français qui y étions autrefois. Ce sera pour quand un voyage organisé et guidé par les Schneider pour voir le lever du soleil sur la baie d'Along ?



La randonnée pédestre par Armand DUCORNET, président de la section du CLUB VOSGIEN et membre de la commission nationale de la FDRP

MARDI 25 février 2003 rapporteur : Hubert REISACHER

A PARAÎTRE AU PROCHAIN NUMÉRO